

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1935

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 30 de Agosto de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 3.
Cebrian y Compañía.

EL DUQUE DE TETUAN

COMIDAS POLÍTICAS

Los periódicos siguen explotando el filón político del Duque de Tetuán.

Toca hoy el turno á nuestro estimado colega *El Liberal*, el cual pretende dar las proporciones de banquete político á una comida celebrada en Cestona.

El corresponsal dice que los preparativos del banquete demostraban «que se pretendía disparar el primitivo proyecto de un nuevo partido.»

Se necesita perspicacia para advertir los disparos de un partido nuevo en la manera de preparar un banquete.

Sin duda alguna, eso se conoce en la cara de los criados, en el modo de poner los platos ó en los dobleces de las servilletas.

Mal anda el verano de novedades políticas, cuando los corresponsales se agarran á tan menudas observaciones.

El Duque de Tetuán no necesita fundar ningún partido nuevo, por la sencilla razón de que lo tiene formado hace mucho tiempo. No es una novedad su afirmación de que el Sr. Silvela ha defraudado las esperanzas de quienes las hubiesen puesto en su gestión política; es aún más antiguo que todo esto, su propósito de no contagiar su persona con las responsabilidades del actual presidente del Consejo de Ministros.

La única noticia nueva comunicada por el corresponsal de *El Liberal*, es la de que en la comida se comentara la actitud observada por el Sr. Silvela respecto del capitán general de Madrid.

El corresponsal no indica cuáles y en qué sentido se hiciesen los comentarios. Se supone que no fueron favorables al Sr. Silvela, y nosotros podemos aclararlo.

El Sr. Duque de Tetuán, que es general de brigada y amante como pocos del ejército á que pertenece, desapruaba la conducta del general Jiménez Castellanos, y entiende que el gobierno posee medios y aun tiene la obligación de imponer á todas las autoridades el estricto cumplimiento de sus deberes.

Eso cree el Sr. Duque de Tetuán, y esa opinión no ha tenido que formularla en Cestona, sino que la hemos recogido nosotros de sus labios aquí en Madrid, pues antes de salir para aquel balneario había realizado varios atropellos contra *El Nacional* el general Jiménez Castellanos.

Nos permitimos dudar que el Duque de Tetuán sustituya al general Martínez Campos en la presidencia del Senado. Más fácil es que sustituya al Sr. Silvela en la Presidencia del Consejo de Ministros.

Con lo cual, el partido conservador entero tendría un jefe y España un hombre de Estado al frente de sus negocios.

(De *El Nacional*.)

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

La Baronesa de Staal.—30 de Agosto.

En la villa de París vió la luz primera Margarita Juana Cordier y Launay, ó la señorita de Launay, en edad madura baronesa de Staal y autora de unas «Memorias» que la colocaron entre los mejores prosistas franceses del siglo XVIII. Era hija de un oscuro pintor llamado Cordier, el cual abandonó á su esposa y á dos hijas de pocos años por disgustos domésticos, hecho que motivó la entrada de éstas en la Abadía del Salvador, de Evreux, donde recibieron esmerada educación.

La belleza é ingenio de Margarita la condujeron á ser la colegiala predilecta de la hermana Grieu, quien al ser nombrada priora del convento de San Luis, en Ruan, se la llevó con ella. La mucha libertad que había en los conventos franceses del siglo XVII, por un lado, y por otro la gran estima en que tenía á Margarita la priora de San Luis, fueron causa de que la educación de aquella padeciera no poco, y más aun desde que se dedicó á la lectura de todo género de obras, especialmente á las de Descartes, Malebranche y Fontenelle.

En 1710 abandonó el convento y fué doncella de la duquesa de Ferté, y poco después de la del Maine, con la

que se trasladó á París á la muerte de Luis XIV. Esta noble señora fué una de las damas que desempeñaron importante papel en la conspiración de Cellamare, y Margarita fué utilizada para comisiones delicadísimas, que su mucho talento y agudeza la permitieron llevar á feliz término, con lo que aumentó la fama de mujer ingeniosa que ya entonces gozaba. Descubierta la conspiración, los conspiradores fueron encerrados en la Bastilla. Durante los dos años que la antigua colegiala de la Abadía del Salvador pasó encerrada en la mencionada cárcel, fué sometida diferentes veces al tormento y á discretos interrogatorios; mas todo fué inútil, pues siempre permaneció leal á la causa á cuyo favor tanto había trabajado.

A su salida de la Bastilla, continuó al servicio de la duquesa del Maine, quien la casó algún tiempo después, en su veintidós años de edad, con el barón de Staal.

Poco antes de su muerte, ocurrida en Gennevilliers, villa próxima á París, el 15 de Junio 1750, dió á luz sus célebres «Memorias», obra en que hizo públicos muchos secretos de la conspiración de Cellamare.

La baronesa de Staal, nombre con que firmó sus «Memorias», había nacido el 30 de Agosto de 1684.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

De nuestro servicio especial

MODAS

Desde Paris

Desde las playas.—Novedades relativas.—Vestidos de lienzo crudo.—Colores y adornos.—El modelo general.—Trajes de paño.—Los colores vivos.—Chaquetita de paño.—La falda indieada.—El tafetan.—Otro modelo.—Faldas de crespón.—Una blusa elegante.—«Bolero» imitado.—Otros trajes.—Cinturones.—Hebillas alhajas.—¡Pobres de ellos!

De las playas y balnearios más elegantes llegan á París noticias y descripciones realmente tentadoras y de estos relatos hemos de recoger hoy algunos detalles que ofrecen relativa novedad.

Uno de los que, no por serme ya conocido hace algún tiempo deja sin

embargo de llamar mi atención, es el que se refiere á hacer los vestidos de playa con lienzo grueso del llamado «de vela» ó con seda cruda gruesa para que tambien tenga el tejido el aspecto de aquella parte de las embarcaciones pequeñas.

En el lienzo, el color de moda es el blanco crema y el azul. Este último color es el hoy predilecto de muchísimas elegantes, las cuales adornan estos vestidos con piqué malva, rosa ó blanco, que dan á la confección un aspecto lindísimo.

Generalmente, su corte y forma obedece á una túnica abierta en el lado izquierdo y bordada en todo su alrededor por hojas ó flores con contornos negros ó color café oscuro. La falda lleva en su parte inferior un ancho volante en forma y la blusa que sigue la misma dirección que la túnica, esto es, con el mismo bordado que aquella, el cual sirve también para formar el cuello.

En el paño han empezado ahora á usarse colores vivos, y aunque algunos resultan algo chillones, también los hay muy elegantes, como puede comprenderse por esta explicación de una linda chaquetita de paño rojo adornada con piqué blanco.

La referida es ajustada, con dos hileras de botones—cuatro en cada una—y concluye con un aldeta muy reducida y cortada en redondo por delante y en punta por detrás. La manga es larga y concluye en una vuelta galoneada con trencilla. El cuello es lo que dá toda su gracia á esta confección: es grande y redondo, de modo que cubre los hombros para venir á parar á la altura del pecho y tiene tres solapas que caen sobre él. El tamaño de éstas varía y, son la primera y tercera de piqué blanco y la de en medio del mismo paño que la chaquetilla.

Esta debe llevarse con falda negra ó blanca, que son los colores que mejor sientan al rojo, en estas formas de vestidos, pero nunca con el azul por muy oscuro que éste sea.

Los trajes de tafetan continúan llevándose mucho y el crespón en las faldas, con blusas de color, también es muy usado por las señoras.

De los primeros, he visto uno que consistía en una falda de tafetan azul con cuadrillos blancos, la que tenía un delantal que se ensanchaba en el borde inferior, á ambos lados, por los que continúa en un volante serpentino bastante ancho. Rodeando la parte superior del volante van tres grupos de rizados de terciopelo azul. El cuer-

po tiene tendencia á blusa y está cerrado en el lado izquierdo, abriéndose en forma análoga por detrás que por delante, sobre un camisolin de seda y encaje terminado en cuello alto.

He hablado de las faldas de crespón y en verdad que hacen muy buen efecto cuando son de negro brillante y se combinan con blusas de muselina de seda de color claro, las que suelen adornarse con un canesú de guipur blanco ó crema.

En estas mismas blusas se ha introducido una novedad que las hace sumamente caprichosas y que consiste en formar con dos cintas de terciopelo de color dos especie de tirantes que partiendo de un lazo van por los lados á unirse en la espalda para simular una chaquetilla, de las llamadas «Bolero».

En señoras jóvenes y señoritas es muy recomendable este lindo vestido para casa.

En trajes de caza, campo y amazona hay muchos modelos, pero todos ellos obedecen á los ya conocidos. Para las ciclistas, algunas modistas recomiendan la falda larga partida.

Los cinturones de piel color de cuero ó blancos son los que más se llevan. Todos ellos cierran bajo hebillas muy elegantes de un gusto irreprochable.

Algunas señoras llevan estas hebillas de plata ó de oro y aun hay otras que, no contentas con tales lujos, hacen que en estas hebillas les engarcen piedras preciosas, siendo entre estas preferidas los brillantes, y quedando así convertido este detalle de la moda actual en una alhaja de gran valor.

Esta es la parisiense; muchas veces además los adornos y detalles.

Algunos de ellos verdaderamente abrumadores... para los hombres de mundo, padres ó maridos.

MADAME ROBERT.

París 23 de Agosto de 1899.

A VUELA PLUMA

A ciencia y paciencia de las autoridades gubernativas y judiciales, y á pesar de las denuncias, querellas y recursos interpuestos, continúa cometiéndose en los felatos de Tortosa el delito de exacciones ilegales con el nombre supuesto de pesas y medidas.

(De La Verdad.)

Abril de 1898.

**

A pesar de que los Gonzalez sustentaban en la oposición la teoría de que era ilegal el cobro del impuesto de pesas y medidas, hoy que están en el poder, no solo le consideran el más legal de los impuestos, sino que le han aumentado con el *caritativo* objeto de estrujar aun más al contribuyente.

Sirva esto de ejemplo al pueblo, que, en su ceguera, creyó ver un protector de sus intereses en el diputado á Cortes por este distrito D. Teodoro Gonzalez Cabanne.

Copiamos de «El Nuevo Diario»:

«Hace dos dias circulan insistentes rumores relativos á disgustos graves surgidos entre el rey de los caciques y cierto médico que en la actualidad disfruta de las bienandanzas del poder gonzalista.

A este propósito nos aseguran que el aludido doctor se ha despedido ya de las hermanas de la Consolación que están al cuidado de los enfermos del Hospital de esta ciudad, pues ha presentado la dimisión con carácter irrevocable.

Que entre el gonzalismo hay *mar de fondo* tanto en este como en otros casos, es indudable; pero la precedente noticia, á pesar de ser cierta, suponemos quedará arreglada á satisfacción de ambas partes.

¿Qué dirían si nó las generaciones venideras?»

El Presidente del Colegio de Médicos de la provincia de Castellón ha dirigido al doctor Jorge, sabio y valiente profesor que á tanta altura ha colocado la ciencia médica en el vecino reino, el siguiente telegrama:

«Doctor Jorge.—Oporto.—Colegio Médicos de Castellón os felicita entusiasmado por vuestro valeroso proceder, sobrepuesto á los mezquinos intereses que representa toda idea lucrativa, junto al incansable valor de conservar íntegra salud pública, y suplica perseverar en tan enérgica campaña que pone de relieve sus grandes y humanitarios sentimientos.—José Pachés.»

Ayer durante todo el día viéronse acumulados en el horizonte oscuros nubarrones, que contribuyeron á que la temperatura se elevase

En carta mercantil recibida de Francia se dice lo siguiente:

«Dentro de poco deben salir para España los acaparadores de vinos por haberse agotado las existencias de la cosecha anterior.

Es de suponer que los vinos de la cosecha próxima han de ser muy solicitados.»

No hay que decir cuánto celebraremos que la noticia se confirme.

Nuestro querido amigo D. Juan Panisello, vecino del arrabal de la Cruz, ha tenido la desgracia de ver morir entre sus brazos á un precioso niño hijo suyo, de seis meses de edad.

Sentimos la desgracia que aflige á nuestro amigo y demás apreciable familia.

Escriben de Castellón:

«Después del paso del tren de mercancías número 1706 y á la distancia de 250 metros del cruce de la línea del Norte con la del puerto, fué hallado anoche el cadáver de un hombre con la cabeza separada del tronco y completamente destrozado.

Supónese que lo arrollaría el citado mercancías.

Advertido el juzgado del suceso, se trasladó al punto de la ocurrencia, levantando el cadáver y conduciéndolo al depósito del hospital.

Destrozado completamente el cadáver, no ha podido identificarse; pero por el estado de las ropas que usaba parece ser un pobre mendigo.

No se ha podido averiguar todavía

si se trata de un suicidio ó de un accidente desgraciado.»

La Diputación provincial de Castellón ha delegado á D. Baldomero Vila para que gestione la libertad de los prisioneros españoles en poder de los tagalos, votando un crédito al efecto.

Durante el próximo mes de Septiembre celebrarán su fiesta mayor las siguientes poblaciones de nuestro Principado:

Días 1, 2 y 3, Pont de Armentera; 2, 3 y 4, Torredembarra; 4, Arbós; 4, 5 y 6, Tortosa; 7, 8 y 9, Falset; 8, 9 y 10, Barbará, Cornudella, Mora de Ebro y Montroig; 21 y 22, Riudecañás; 23 y 24, Tarragona; 26 y 27, Almofter, Margalef, Pradell y Vespella; 27 y 28, Sarreal; 29, Blancafor y Forés; 29 y 30, Albiol.

En el mismo período celebran su feria anual las siguientes localidades:

Día 8, Valls; 10, Ribarroja; 23, Santa Coloma de Queralt.

La alcaldía de esta ciudad anuncia tener de manifiesto al público el padrón de cédulas personales y la matrícula de subsidio.

Dentro de pocos dias se publicará una cartilla sanitaria con instrucciones para el público. La redacción de esta cartilla se ha encomendado á los doctores Ovilo y Chicote, director éste del laboratorio municipal de Madrid.

Se halla bastante mejorada de la enfermedad que venia padeciendo hace algunos dias la distinguida esposa del Gobernador civil de la provincia D. Manuel Luengo y Prieto.

Lo celebramos.

El Ayuntamiento de Barcelona ha designado á nuestro estimado amigo y paisano, el ilustrado médico D. Jaime Ferrán, para que pase á Oporto para estudiar el carácter que ofrece la epidemia que azota aquella ciudad portuguesa y las evoluciones que hasta ahora se han manifestado.

Ha llegado á esta ciudad, al objeto de proceder al arreglo del órgano de Nuestra Santa Iglesia Catedral, el reputado afinador de pianos Sr. Arbona.

Damos al Sr. Arbona nuestra bienvenida, deseando le sea grata y provechosa su estancia en nuestra ciudad.

En circular recibida en la Delegación de Hacienda de esta provincia se manifiesta que se ponga en conocimiento de los perceptores del Estado, tanto de clases pasivas como activas y demás funcionarios ó jornaleros, que en cualquier forma perciban haberes, que deben hacer las declaraciones con todos los requisitos necesarios, es decir, que además del sueldo deben poner lo que pagan de contribución directa y alquileres de casas.

Ha sido multado por atrasos en el pago de las atenciones de primera enseñanza el Ayuntamiento de Cabra.

Y al Ayuntamiento de Tortosa, señor Gobernador, cuándo se le multa por idéntico motivo?

«Le Matin» dice que aumentará en Francia la agitación realista, y cree llegará á su apogeo cuando se dicte sentencia en el Consejo de Guerra Dreyfus.

Nuestro colega «El Clamor», de Castellón, órgano del partido republicano en aquella provincia, publica las siguientes líneas:

«El jóven que fué atropellado y corneado por un toro de primera y no por una vaquilla en el pueblo de Nules, ha fallecido.

¿Quién es el responsable, señor gobernador?

Y si además de esta víctima hoy ocurre otra, porque puede ser posible que á las horas que lean este suelto nuestros lectores haya ocurrido, porque, según *El Regional*, del sábado, hoy se había de correr otra *vaquilla* como la del otro día, ¿quién sería el responsable, señor Palacio?»

Avisamos á los jóvenes que deseen cursar la carrera de Veterinaria, que desde el día 5 al 30 de Septiembre estará abierta la matrícula para todas las asignaturas en la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.

El cobro de las contribuciones correspondientes al actual trimestre se verificará en los siguientes pueblos los dias que á continuación se indican:

Mora la Nueva, dias 28 y 29; Arnes, 28 y 29; Horta, 30, 31, 1 y 2; Perelló, 29 al 31; Pobla de Masaluca, 28 y 29; Villalba, del 28 al 30.

Han sido destinados á prestar servicio en la Comandancia de Carabineros de esta provincia los primeros tenientes D. Maximino Fernandez Monzon Ramirez y D. Celestino Ruiz Urbina y el segundo don Angel Gonzalez Galindo.

Han sido nombrados curas-ecónomos de Alfara, el Rdo. don Gerónimo Gil, y de Peñíscola, el Rdo. D. Cristóbal Castell.

El agente ejecutivo de Ulldecona saca á la venta en pública subasta varias fincas embargadas á don Joaquín Torrens Grau por incumplimiento al arriendo de los derechos de consumos sobre la carne.

«El Imparcial», se vende todos los dias. Libreria Voltes.

Ha llegado á Barcelona, según dice un periódico, el agente de una empresa de Buenos Aires con objeto de buscar un local á propósito para la representación de dramas criollos por una compañía compuesta de un personal de 60 artistas, 50 caballos y 30 indios de la Patagonia. Dicha empresa empezará á funcionar en Barcelona á primeros de Noviembre próximo, pasando luego á Madrid y á algunas capitales de Francia, Italia y Alemania.

El «Boletín Oficial» publica una requisitoria del juez instructor militar del Regimiento de Luchana llamando y emplazando al cabo de dicho regimiento Luis Gomez Tollero.

Ha sido contratada la banda militar de Almansa para tomar parte en las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

Para evitar sin duda la confusión á que se prestaban los sellos de Correos de «25» y «5 céntimos» que eran azules, la Compañía del timbre ha dispuesto que se hiciera una nueva emisión de los últimos. Estos sellos que acaban de ponerse en circulación tienen el color verde.

Pero nada se ha resuelto con tal medida, porque también los de «2 céntimos» son verdes y se confundirán con los nuevos de «5 céntimos.»

El día 1.º de Septiembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en las provincias del reino y pagaduría de la Junta de Clases pasivas.

Se asegura que el presidente de la Cruz Roja en sus gestiones en París cerca de Agoncillo obtuvo de éste la seguridad de que serían libertados todos los prisioneros enfermos, y como éstos lo están en su mayoría, de aquí que se crea serán libertados todos los presos.

Agoncillo dijo que no quería dinero, que el rescate se haría á cambio de fusiles y municiones que es de lo que escasean los tagalos.

Ayer debió verse en la sección 2.ª de la Audiencia provincial la causa por lesiones, procedente del Juzgado de Gandesa, contra José Grau; siendo ponente el señor Valls y procurador el señor Alfonso.

Desde el día primero del próximo mes de Septiembre el servicio de trenes en el ferrocarril económico de Reus á Salou se efectuará con arreglo al siguiente horario:

Salidas de Reus: 4'10—5'45—9 mañana, 12'35—2'32—3'56—5'20 y 6'44 tarde.

Salidas de Salou: 4'56—7'21 y 10'49 mañana, 1'46—3'15—4'39—6'03 y 7'25 tarde.

Las horas se registrarán por el meridiano de Madrid.

Se ha dispuesto que queden en suspenso los destinos de primeros tenientes de caballería á comisiones activas, situaciones de reemplazo y supernumerarios sin sueldo, por no existir excedente en la clase de éstos y ser necesarios sus servicios en las unidades orgánicas del arma.

Recomendamos el hielo de inmejorable clase que se expende en el depósito que D. Francisco Escardó tiene establecido en la calle de Santa Teresa, fábrica de jabón

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Suero anti-diftérico

Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferrán, de Barcelona.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ante la sección 1.ª de la Audiencia provincial vióse anteayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Tortosa contra Angel Sabaté y Julian Macañ, acusados de haber atropellado el día 7 de Octubre del pasado año en la partida *Coll del Alba* de esta ciudad al vecino José Figueras, causándole dos heridas contusas y un mordisco que quedaron curadas á los doce días.

Practicada la prueba testifical, el ministerio fiscal representado por el Sr. Lardier calificó los hechos de lesiones menos graves, apreciando lo agravante de abuso de superioridad, pidiendo para cada uno de los procesados la pena de 4 meses y un día de arresto mayor, accesorias, mitad de costas é indemnización por partes iguales al lesionado de la cantidad de 30 pesetas.

El letrado defensor Sr. Morera probó que sus patrocinados no tuvieron participación en los hechos de autos y que aun dado caso de que no lo estimara así la sala, nunca debía apreciarse lo agravante alegado por el ministerio público, quedando concluso para sentencia.

CORREO DE MADRID

28 de Agosto de 1899.

De la Peste

El subsecretario de Gobernación ha visitado hoy al señor Silvela, dándole cuenta de las últimas noticias de Oporto.

Un practicante del Hospital ha fallecido allí de la peste.

Al cónsul de España se le han girado 2.000 pesetas para socorrer á los españoles emigrantes que no pudieron embarcar para el Brasil.

A los que lo deseen se les facilitarán recursos para regresar á España.

Respecto á lo ocurrido en la frontera con nuestras tropas, á las que se ha agredido desde el territorio del ve-

cino reino, el Gobierno ha entablado inmediatamente una enérgica reclamación.

Este es un incidente sumamente desagradable que el Gobierno tiene empeño en dejar perfectamente depurado.

Folleto comentado

Algunos periódicos de Madrid publican un telegrama de San Sebastián dirigido por la Agencia Mencheta, haciendo un extracto de un folleto que se atribuye al ayudante del Rey de Portugal, en el cual se habla de una alianza ofensiva y defensiva, tanto continental como colonial, entre Portugal é Inglaterra, para someter á España, y una porción más de cosas fantásticas.

La Epoca lo comenta diciendo: «Verdaderamente no pueden tomarse en serio las disquisiciones del folleto portugués que perdonaba la vida al castellano si le sacaba del pozo.

Habla el autor del folleto de conquistas ordenadas contra nosotros con el concurso de Inglaterra.

Todas estas divagaciones parten de una base inexacta, que es suponer que España abriga miras ambiciosas respecto al vecino reino.

El Cardenal Sancha

Sigue siendo tema preferente de las conversaciones en todos los círculos la carta de su Santidad al cardenal Sancha.

En este documento, cuya importancia nadie puede desconocer, se elogia la conducta del Primado y su celo evangélico, y se censura á los que directa ó indirectamente le combatieron de palabra ó con sus escritos, para mantener tendencias é ideas integristas y carlistas.

Las declaraciones del ilustre arzobispo de Toledo contenidas en su folleto *Consejos...* han merecido la aprobación de Su Santidad, que excita al cardenal Sancha á persistir en sus nobles propósitos para mayor bien y gloria de la religión y de la patria.

Independencia de Cuba

«Los telegramas de la agencia Fa-

bra manifiesto que Mr. Mac-Kinley ha ordenado la proclamación de la independencia de Cuba, son tan concisos, que apenas se puede formar juicio sobre dicha resolución, pero seguramente, conocida la política de los Estados Unidos, no es una independencia sin limitación la que el Presidente reconoce ú otorga á la gran Antilla.

Probablemente con la palabra independencia usada para satisfacer á los cubanos opuestos á la anexión, se significa una autonomía, más ó menos amplia, bajo el protectorado de la Unión.

A no ser que los Estados Unidos tengan la completa seguridad de que declarada la independencia, cuando se reúna la asamblea cubana habrá de predominar en ella y dirigir las resoluciones ulteriores el elemento anexionista.

Mal se aviene la independencia con la operación militar, aunque como transitoria, es también poco probable.

D. Juan Bautista Borrás
Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A Meifren, para la conservación de la boca.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo), En *nikel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina. — Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movizados, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina. — Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

Tortosa Imp. de F. Biarnés Cambios. 3.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE TORTOSA

Cuadro indicador del servicio

Horas de despacho

CERTIFICADOS: De 9 á 12 mañana y de 3 á 4 tarde.
VALORES DECLARADOS Y OBJETOS ASEGURADOS: De 9 á 12 mañana y de 3 á 4 t.
APARTADOS: De 7 á 8 mañana, 12'30 á 1 tarde y 5'30 á 6'30 tarde.
LISTA DE CORREOS: De 7 á 8 mañana, 12'30 á 1 tarde y 5'30 á 6'30 tarde.
RECLAMACIONES: De 9 á 12 mañana y de 3 á 4 tarde.
ENTREGA DE VALORES: De 9 á 12 mañana y de 3 á 4 tarde.

Servicio de buzones

Los de los Estancos á las 10'30 mañana, 3'30 tarde y 8'30 noche.
El de las Casas Consistoriales á las 11 noche.
El de la Administración á las 12 mañana, 5 tarde y 12 noche.
El de la Estación á la llegada de los trenes.
Los impresos, muestras, periódicos, papeles de negocios y medicamentos deben entregarse á mano en la Administración.

Servicio de cartería

Los carteros salen á distribuir la correspondencia á las 7 mañana, 1 tarde y 6 tarde en verano, y solo á las 7 mañana y 1 tarde en invierno.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.



Interesante á los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

EL TIPOGRAFICO